

lunes 16 de septiembre de 2019 - 12:00 AM

Economía fracturada

Se debe aprobar el fracking. Si no se hace, lo único que se va a fracturar es la economía y eso significa más pobreza.



Columna de Sergio Arenas

El fracking, la técnica de extracción de **petróleo** y gas que consiste en romper rocas mediante la perforación horizontal y fracturación hidráulica, ha generado mucha polémica, no solo por el aprovechamiento ambiental que esto significa, sino porque en época electoral este tema se convierte en el aspecto decisivo para elegir a los próximos gobernantes.

El reciente pronunciamiento del Consejo de Estado deja en firme la decisión en la que se suspende provisionalmente el Decreto 3004 del 2013 y la Resolución 90341 del 2012 del **Ministerio** de Minas y Energía, en los cuales se fijan los criterios y procedimientos para la exploración y explotación de hidrocarburos en yacimientos no convencionales.

La imposibilidad de hacer fracking en Colombia pone en riesgo la economía de nuestro país. El crecimiento económico y la competitividad se verán extremadamente afectadas. Si no se levanta la suspensión se dejará de recibir en los próximos años USD \$45.000 millones de inversión y el 1,2 % del PIB que representa la industria.

Según un artículo publicado por la Universidad de los Andes, el potencial de reservas en desarrollo del fracking es de 5.000 millones de barriles, correspondiente a más de tres veces las reservas actuales del país. Solo el Magdalena medio podría producir entre 100.000 y 350.000 barriles de **petróleo** por día, casi la mitad de la producción actual de **Ecopetrol**. En los últimos diez años **Ecopetrol** ha transferido \$195 billones a la Nación en regalías, **impuestos** y dividendos. Se estima que los aportes en **impuestos**, regalías y dividendos de estos desarrollos podrían estar entre los 500 y 3.000 millones de dólares por año para los próximos 25 años.

Aunque resulte impopular hablar del tema, es necesario ser sensatos y responsables. Es una quimera seguir empuñando las banderas proteccionistas e irracionales sobre el medio ambiente, pretender garantizar los servicios públicos esenciales sin tocar la naturaleza, construir discursos políticos sacrificando la economía regional y prometiendo mejorar la calidad de vida y erradicar la pobreza con esquemas falaces asistencialistas.

Se debe aprobar el fracking. Si no se hace, lo único que se va a fracturar es la economía y eso significa más pobreza.

Otras columnas

Pequeñas acciones

¿A qué maquinaria perteneces?

Contadores offline

Uber vs. taxis

Comentarios

Comente con Facebook

0 comentarios

Ordenar por Más recientes ↕



Agregar un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Le puede interesar



Consejo de Estado no avaló proyectos de fracking en Santander

Consejo de Estado mantiene suspensión de fracking en Colombia



Explosión en carro de comidas rápidas provocó emergencia en Bucaramanga

Se conocen las primeras imágenes del documental de Shakira

Vanguardia.com XA PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

1 Economía fracturada

Servicios

Suscripciones
Periódico Digital
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Venta de fotos
Comentarios del sitio
Páute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CocinArte
Solo para Mujeres
Revista Novias
Posgrados

Publicaciones

Gente de Cabecera
Gente de Cañaveral
500 Empresas
Santander Inolvidable
Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramírez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones